

DWS-DV Jahresbericht September 2022 – März 2023

Zugegeben, das Wort "Jahresbericht" ist etwas hochgegriffen. Seit der letzten DV sind gerade einmal sieben Monate vergangen. Es ist jedoch schön, dass wir uns das erste Mal seit 2019 wieder an unserem traditionellen zweitletzten Dienstag im März treffen können. Das wird hoffentlich so bleiben.

Erfreulicherweise konnten wir mit Eva Kurmann ein neues Vorstandsmitglied gewinnen. Auch wenn sie erst heute gewählt wird, konnte sie bereits an den Vorstandssitzungen und am Workshop teilnehmen. Mehr zu ihr später bei den Wahlen. Dafür steht unser ältestes Mitglied Hansruedi Hintermeister ab nächstem Jahr nicht mehr zur Verfügung. Er geht dann verdientermassen in den Ruhestand. Ansonsten steht die Organisation vom 10. Juni 2023 im Fokus, dem Tag der Winterthurer Sportvereine. Die Weiterentwicklung des Jubiläumsanlasses läuft auf Hochtouren. Ich werde am Schluss der DV gerne aktuell darüber berichten.

Sport und Politik

Zusammen mit der Parlamentarischen Gruppe Sport und dem Sportamt hat der DWS ein Postulat erarbeitet. Unter der Federführung von Kantonsrat Michael Bänninger haben die Winterthurer Parlamentarier am 31. Oktober 2022 ein politisch breit abgestütztes Postulat im Kantonsrat eingereicht. Es ist das erste Mal in der Geschichte des DWS, dass wir uns auf dem Kantonalen Parkett der Politik bewegen. Es geht um "Kostenlose Benützung von kantonalen Schulanlagen für Trainingseinheiten von Jugendliche U20-Vereinsgruppen". Mit dem Postulat wird der Regierungsrat aber auch aufgefordert, die Benutzungsverordnung so anzupassen, dass die Nutzung der kantonalen Sportanlagen ausserhalb der Unterrichtszeiten ganzjährig und in der Regel während sieben Tagen pro Woche möglich ist. Nicht nur der DWS wird den weiteren Verlauf gespannt verfolgen.

Partnerorganisationen

Sport und Politik war auch am Forum Sportkanton Zürich das zentrale Thema. Das Forum wird vom ZKS und Kantonalen Sportamt organisiert. Ich wurde aufs Podium eingeladen, weil wir mit dem DWS das Thema seit Jahren aktiv bewirtschaften. Das Forum hat aber auch für uns wertvolle Inputs ergeben, welche wir gerne inskünftig miteinbauen möchten.

Wenn wir schon beim ZKS sind. Der DWS engagierte sich wieder aktiv am ZKS-Netzwerktreffen der Sportnetzwerke. Und die gute Zusammenarbeit mit dem Sportamt konnte weiter gepflegt werden. Neben dem aktiven Austausch war auch das Gegenlesen des Kurzberichtes zum Sportanlagenkonzept Winti 2040 durch den DWS ein Anliegen des Sportamtes. Hannes Tschudin wird unter Traktandum 11 "Mitteilungen und Verschiedenes" einen Auszug daraus präsentieren.

Ferisportkurse

285 verschiedene Kurse habt ihr im vergangenen Jahr angeboten. 2624 Schülerinnen und Schüler haben daran teilgenommen. Das ist die dritthöchste Teilnehmerzahl in der 50-jährigen Geschichte der Ferisportkurse. Nach den Rekordzahlen während der Pandemie hatten wir doch wieder über 2500 Teilnehmenden und das ist sehr erfreulich. Von Seiten DWS im allgemeinen und Regula Kuhn im speziellen gebührt der Dank euch Vereinen und euren Kursleiterinnen und Leitern.

Mitglieder

Im Namen des DWS-Vorstands bedanke ich mich für die zahlreichen Einladungen. Sei es zu einer Mitgliederversammlung oder einem Event. Ich muss schon sagen, auch dieses Amt macht deutlich mehr Spass, wenn Anlässe wie eine Unihockey-WM, Yellow-Cup oder Breitensportanlässe hier in Winterthur stattfinden. In den letzten Jahren haben viele von euch Events vorbereitet, ohne diese durchführen zu dürfen. Der DWS-Vorstand gratuliert euch für den Durchhaltewille, welcher sich langfristig sicher auszahlen wird. Wir geben uns weiterhin grosse Mühe, euch bei der einen oder anderen Herausforderung zu helfen oder mit Tipps an die richtige Stelle weiterzuvermitteln.

Umfrage

2020 haben wir ja eine Online-Umfrage betr. Infrastruktur durchgeführt. Während die Ergebnisse laufend verwendet werden (wie z.B. Sportanlagenkonzept, Postulat Kantonsrat oder bei der Ausarbeitung von Reglementen) so sind wir euch noch die Resultate der Verlosung schuldig.

Der Zufallsgenerator hat folgende 3 Gewinnervereine ermittelt:

- Yellow Winterthur
- Winti Panthers
- Squash Winterthur

Herzliche Gratulation.

Der Gewinn ist ein Aktivevent zusammen mit dem DWS-Vorstand inkl. Abendessen für max. 5 Personen pro Verein. Wir werden im Verlauf des Frühlings die Gewinnervereine informieren (was, wann, wo).

Schlusswort

Geschätzte Delegierte. Ihr seht, der DWS-Vorstand setzt sich aktiv und im Rahmen seiner Möglichkeiten gerne für den Winterthurer Vereinssport ein und kämpft mit vereinten Kräften für eure Anliegen.

Ihr als Vereinsverantwortliche und wir vom DWS werden auch in Zukunft viele ehrenamtliche Stunden, Tage und Wochen aufwenden, um der Winterthurer Bevölkerung ein attraktives Sportangebot anbieten zu können.

Herzlichen Dank für euren Einsatz und Engagement für den Winterthurer Sport. Danke.



Daniel Frei (Präsident)